

## ► Te lo contamos fácil



# La democracia brasileña sufre un intento de golpe de Estado

Europa Press



El domingo pasado hubo un intento de golpe de Estado en Brasil.

Un golpe de Estado es una acción violenta que realiza un grupo de personas, generalmente militares que quieren quitar a un gobierno para poner en el gobierno a quien quieran ellos.

En los siglos 19 y 20 hubo muchos golpes de estado en el mundo.

La mayoría de los golpes de estado los daban los militares para convertir una democracia en una dictadura.

En la democracia todos pueden opinar y en la dictadura, los habitantes de un país tienen que seguir las normas dictadas por una persona.

Por ejemplo, Franco y otros militares dieron un golpe de Estado en España en 1936.

El golpe de Estado de Franco provocó la Guerra Civil española y casi 40 años de dictadura.

Esta vez, el intento de golpe de Estado en Brasil lo dieron los



**Asalto.** Los manifestantes tomaron las sedes del poder legislativo, ejecutivo y judicial en Brasilia.

seguidores de Jair Bolsonaro, que era el presidente hasta el pasado 31 de diciembre.

Bolsonaro perdió las elecciones contra Luiz Inácio Lula da Silva, que es el nuevo presidente de Brasil desde el 1 de enero.

Bolsonaro y Lula casi empataron, porque se llevaron muy poca diferencia de votos.

Muchos seguidores de Bolsonaro no aceptan el resultado de las elecciones y creen que Lula hizo trampas para ganar.

El domingo pasado, muchas de estas personas asaltaron de forma violenta los edificios más importantes del poder en Brasil: el Congreso, el Palacio presidencial y la Corte Suprema.

En estos edificios hubo muchos destrozos y se destruyeron varias obras de arte.

Los manifestantes querían que el Ejército apartase a Lula y a sus ministros del Gobierno.

El intento de golpe de Estado fracasó porque el Ejército no hizo nada y la Policía detuvo a más de 1.200 personas.

## El Rey da un premio al instituto Ramón y Cajal

El rey Felipe VI visitó Aragón el miércoles pasado.

El Rey entregó el premio Escuela del Año de la Fundación Princesa de Girona al instituto Ramón y Cajal de Zaragoza.

El Rey recorrió el instituto y habló con algunos alumnos y profesores.

El presidente de Aragón y la ministra de Educación acompañaron al rey en la visita.

El instituto Ramón y Cajal está en el barrio de El Gancho, una de las zonas con más inmigrantes y más pobreza de la ciudad.

Este instituto tiene alumnos de 36 países distintos, algunos de familias con muchos problemas.

Pero el instituto funciona muy bien, y por eso se ha llevado el premio.

La convivencia entre alumnos muy distintos y de diferentes países es muy buena.

Muchos estudiantes sacan buenas notas en Eso y Bachillerato o aprenden un oficio.

Después de entregar el premio, el rey visitó La Aljafería para celebrar el 25 aniversario de la restauración de este palacio.



**Visita real.** Felipe VI, en el instituto Ramón y Cajal.

Angel de Castro

## El Tribunal Constitucional tiene nuevo presidente

El tribunal Constitucional es un grupo de personas que hacen que la constitución se cumpla por eso elimina las leyes que llevan la contraria a las normas que dice la constitución y acepta otras leyes que son constitucionales y van a favor de ella.

Cándido Gómez-Pumpido es el nuevo presidente del Tribunal Constitucional de España.

Gómez-Pumpido era miembro del Tribunal Constitucional desde el año 2017. Antes de formar parte del Constitucional, Cándido fue juez del Tribunal Supremo y fiscal general del Estado.

## Amazon abrirá un nuevo almacén

La empresa Amazon abrirá un nuevo centro en Zaragoza en el mes de marzo.

Este enorme almacén estará en la Plataforma Logística de Zaragoza (Plaza).

En este almacén, Amazon guardará paquetes para enviarlos a otras ciudades.

De momento, trabajarán 200 personas. Pero en los próximos 3 años, este almacén podrá dar trabajo hasta 1.000 personas.

## Natalia Chueca será candidata a la alcaldía

El próximo mes de mayo habrá elecciones para los ayuntamientos en toda España.

Jorge Azcón, del Partido Popular, es ahora el alcalde de Zaragoza.

Azcón no volverá a presentarse para ser alcalde porque será candidato a presidir el Gobierno de Aragón.

Esta semana, Azcón ha dicho quién será la candidata del PP a la Alcaldía de Zaragoza.

La candidata será Natalia Chueca, que ahora es concejala del PP en Zaragoza.